
Protokoll der 126. ordentlichen Generalversammlung 

Mittwoch, 31. Mai 2023 in der Cantina Caverna 

1. Begrüssung 
Der Präsident, Christian Halter, begrüsst alle Anwesenden zur 126. Generalversammlung.  
 
Einen besonderen Gruss richtet er an die Behördenvertreter und Partnerorganisationen. 
Die Entschuldigungen der Vorstandsmitglieder gibt er anschliessend namentlich bekannt.  
 
Christian Halter erklärt die GV 2023 als eröffnet und stellt fest, dass die schriftliche Einladung 
mit den Traktanden etwas später als üblich erfolgt ist. Der Grund war die Besetzung für das 
Chäppeli. Bis zum Stichtag ist kein Antrag eingegangen. Die GV ist beschlussfähig. Die Ge-
schäfte werden den Statuten entsprechend abgewickelt.  
 

2. Wahl der Stimmenzähler und Feststellen der Präsenz 
Ruedi Hodel und Susann Bruttin werden als Stimmenzähler vorgeschlagen und von der Ver-
sammlung gewählt.  
 
Anwesend sind: 
Vorstandsmitglieder 4 
Stimmberechtigte 41 (inkl. Vorstand) 
Absolutes Mehr 21  
Gäste 8 
im Saal anwesend 49 
 
Die Wahlen und Abstimmungen finden im offenen Händemehr statt.  
 

3. Genehmigung des Protokolls der brieflichen Generalversammlung vom 
18. März 2022 

Das Protokoll wurde im Jahresbericht publiziert. Es wird einstimmig genehmigt und Fran-
ziska Imfeld verdankt.  
 

4. Jahresbericht des Präsidenten 
Christian Halter hat mit dem Titel „Was lange währt, wird endlich gut“, das Jahr Revue pas-
sieren lassen (siehe Jahresbericht). Sehr erfreulich war, dass wir unser Hauptziel, die Bau-
bewilligung vom Lagerhaus am See, kurz vor Weihnachten erreichen konnten. 
 
Über folgende Zusatzinformationen hat Christian die Versammlung informiert: 

- Seepark Pachtauflösung. Ab 2023 wird die Pacht direkt über Gemeinde organisiert 
- Organisation Wanderwege liegt nun in der Verantwortung der Gemeinde (BIP) 
- OT-Abgaben wurden das letzte Mal an den Verein weitergeleitet. Die Abgaben wer-

den in Zukunft komplett von Seite Gemeinde weiterverwendet 
 
Sonja Vogler bedankt sich bei Christian Halter für das Erstellen und Vorstellen des Jahresbe-
richtes. Er wird genehmigt und mit einem kräftigen Applaus verdankt. 
 

5. Jahresrechnung und Bericht der Revisoren 2022 
5.1 Bekanntgabe der Jahresrechnung 2022 
Die Kassierin, Sonja Vogler, erläutert die Jahresrechnung (siehe Jahresbericht). Die Erfolgs-
rechnung schliesst mit einem Ertrag von Fr. 70‘769.00 und einem Aufwand von Fr. 69‘676.43 
ab. Daraus resultiert ein Jahresgewinn von Fr. 1‘092.57.  
 



5.2 Bericht der Revisoren 
Evi Amstalden, Präsidentin der GPK, gibt den statutengemäss ausgeführten Kontrollbericht 
bekannt. Sie beantragt die Jahresrechnung zu genehmigen. Evi Amstalden dankt der Kas-
sierin Sonja Vogler für ihre Arbeit. Evi dankt dem ganzen Vorstand für die geleisteten Arbei-
ten. 
 
5.3 Genehmigung der Jahresrechnung und Entlastung des Vorstandes 
Die Jahresrechnung 2022 wird von den Anwesenden genehmigt. Dem Vorstand und der 
Rechnungsführerin wird einstimmig Entlastung erteilt.  
 

6. Wahlen 
6.1 Bestätigung des Präsidenten 
Christian Halter wird mit Applaus für ein weiteres Jahr als Präsident in seinem Amt bestätigt. 
 
6.2 Bestätigung des Vorstandes 
Die Vorstandsmitglieder Sonja Vogler, Andreas Pfyffer, Barbara Caluori und Franziska Imfeld 
werden mit Applaus für eine weitere Amtsdauer bestätigt. 
 
Antoinette Duss stellt sich nicht mehr zur Wiederwahl. Christian Halter bedankt sich bei Anto-

inette Duss (nicht anwesend) für die geleistete Arbeit im Vorstand und wünscht ihr alles Gute 

für die Zukunft. Das Abschiedsgeschenk wird ihr nachträglich abgegeben. 

 
6.3 Neuwahl Rechnungsrevisor 
Aufgrund der Demission von Brigitte Gasser wird Daniel Ming („Batli“) als neues Mitglied in 
die Geschäftsprüfungskommission gewählt. Danke Brigitte für dein geleistetes Engagement 
(seit 2011). 
 
6.4 Bestätigung Rechnungsrevisorin 
Evi Amstalden wird für ein weiteres Amtsjahr bestätigt. 
 

7. Lagerhaus Update Baufortschritt 
Christian Halter erläutert den momentanen Zustand vom Lagerhaus am See. Das Wichtigste 
vorab: 

- Bewirtschaftung ist ins Detail organisiert 
- Ab 1. September 2023 kann mit der Vermietung gestartet werden 
- Das Logo wurde kreiert 
- Wir sind im Budget, sogar etwas unterhalb 
- Das Ziel mit 80% der regionalen Unternehmungen zu Arbeiten (Made in Lungern) ist 

auf bestem Weg zur Erfüllung 
- Eröffnungsfest wird am 20. August 2023 stattfinden (Sonntag vor Schulstart) 

 
Einige Impressionen wurden anhand Fotos gezeigt. 
 

8. Seepark Update Bewirtschaftung 
Die Anwesenden wurden betr. bisheriger Seepark Bewirtschaftung informiert. Neu wurde mit 
der Gemeinde definiert, dass der Pächter und die Gemeinde zusammenarbeiten. Der Lunge-
rer Tourismus Verein ist nur noch Support (für Webseite, Prospekt und Ratschläge). Das Be-
wirtschaftungskonzept mit Lungern Tourismus und Gemeinde wurde aufgelöst.   
 

9. Chäppeli Bewirtschaftung 
Christian erklärt den momentanen Stand vom Chäppeli. Die Suche nach einer Bewirtschaf-
tungslösung wurde bereits im letzten Jahr gestartet, da wir bereits wussten, dass Susann 
Bruttin die Pacht nicht verlängern wird. Es wurden etliche Gespräche geführt, diverse Aus-
schreibungen gemacht und die Antwort war immer die Gleiche: „Das ist schön, aber…“. Der 
Vorstand war sehr offen, ob Automat, Hofladen etc.  



 
Die Grundlage als Bewirtschafter ist alles andere als goldig, die Infrastruktur, die Wetterab-
hängigkeit, die personelle Herausforderung und die grosse Präsenzzeit ist sehr anspruchs-
voll für eine bescheidene Rückvergütung. 
 
Die Infrastruktur hat aktuell folgende Arbeiten, welche erledigt werden sollten: Holzboden, 
Chäppeli-Cheglä reparieren, Strom gemäss Mängelkontrolle beheben, Feuerlöscher etc.  
 
9.1 Antrag: Auflösung des Pachtvertrages Chäppeli per 31.12.2023 
Es fand eine offene Diskussion mit diversen Wortmeldungen statt. 
 
Hansruedi Odermatt hat noch diverses zum Chäppeli ergänzt. Es liegt einem am Herzen, 
aber heutzutage ist es sehr schwierig einen Pächter zu finden. Das Restaurant Bahnhöfli hat 
einerseits die personellen Ressourcen nicht und zum zweiten ist das Chäppeli nicht gewinn-
bringend zu führen. Er macht einen Gegenvorschlag, dieser sieht wie folgt aus: Abwarten bis 
am 31.10.2023 und wenn kein Pachtvertrag in dieser Zeit unterzeichnet wurde, wird das 
Chäppeli im November 2023 aufgelöst/rückgebaut. Mit Total 29 Stimmen wurde dieser Ge-
genvorschlag angenommen.  
 
Nun heisst es: Ideen, Vorschläge an den Vorstand bringen, damit dieser Kontakt aufnehmen 
kann.  
 

10. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2023 
Die Mitgliederbeiträge werden unverändert genehmigt. 
 

11. Anträge 
Es werden keine Anträge gestellt. 
 

12. Bekanntgabe und Genehmigung des Budgets 2023 
Sonja Vogler stellt das Budget 2023 vor. Es wird mit einem Verlust von Fr. 1‘540.00 ausge-
wiesen. Ein grosser Ausgabepunkt wird die Audiotour sein. Die Gemeindebeiträge fallen 
weg. Die Einnahmen des Lungern Tourismus Vereins beschränken sich auf die Mitglieder-
beiträge und das Lagerhaus am See. 
 
Das Budget wird einstimmig angenommen.  
 

13. Varia 
Christian Halter stellt der Versammlung die Audiotour vor. Die Tour hat das Ziel, Touristen, 
die das idyllische Dorf Lungern besuchen, schnell und einfach über wichtige Standorte, Rou-
ten, Verhaltensregeln und Angebote zu informieren. Die App wird am 19. Juni 2023 aufge-
schaltet. 
 
Daniel Scardino, Geschäftsführer Obwaldner Tourismus, stellt den Obwaldner Tourismus un-
ter dem Motto „Obwalden, der Geheimtipp“ vor. Was macht der OT und wie sind sie aufge-
baut, wurde angesprochen. Selten war ein Aufschwung so wertvoll wie im letzten Jahr. Un-
sere Branche kam zum Stillstand. Heute, nach diesem Generationenerlebnis wissen wir, 
dass der Neustart gelungen ist. Der Tourismus läuft zum grössten Teil wieder, wir stehen po-
sitiv in die Zukunft. Was der OT dieses Jahr alles auf die Beine gestellt hat und was sie noch 
den Gästen bieten werden, wurde anhand Fotos aufgezeigt. 
 

Daniel Ming, Gemeinderat, dankt dem Vorstand für die Arbeit, und allen die auf irgendeiner 

Weise der Öffentlichkeit ihre Dienste leisten. Er erwähnt den Vertrag zwischen der Ge-

meinde und dem Seepark. Desweitern bedankt er sich bei Anita und Beat Gallmann für die 

Zusammenarbeit. 



 

Christian Halter möchte es nicht unterlassen, sich ganz herzlich bei allen Vorstandsmitglie-

dern für die Zusammenarbeit und auch bei denjenigen Personen, welchen den Verein in jeg-

licher Art unterstützen und mithelfen zu bedanken. Ein grosser Dank geht auch an die Ge-

meinde für den Support und die weitere Zusammenarbeit. Danke an die Cantina Caverna für 

die Gastfreundschaft. 

 
Da keine weiteren Einwände mehr im Raum stehen, schliesst Christian die GV 2023. 
 
Ende der Sitzung 22.00 Uhr. 
 
Lungern den 31. Mai 2023 
Protokoll: Franziska Imfeld 
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